
李克強訪港圓滿成功
李克強副總理圓滿結束了對香港3天的視察訪問，留

下中央政府對香港的支持和關懷，帶㠥香港同胞的信心
和進取返京。李副總理三天的訪問行程滿滿，馬不停
蹄，緊張而緊湊，豐富而充實。他視察特區政府，走訪
基層民眾，出席《國家「十二五」規劃與兩地經貿金融
合作發展論壇》，蒞臨香港大學百周年校慶典禮，會見
政商學界人士，層層兼顧，面面俱到，表現出穩健的引
導力，謙虛的學習力，真誠的親和力，愛民的體恤力，
幹練的務實力。這一切給香港政商學界和廣大市民留下
了深刻的印象和難忘的記憶。

中央送大禮 港人齊歡呼
李副總理在《國家「十二五」規劃與兩地經貿金融合

作發展論壇》上作主題演講，代表中央政府宣布了送給
香港社會各界和廣大市民的大禮包—支持香港進一步發
展的一攬子新的優惠政策措施，共有六大方面36項：
一、經貿方面6項，二、金融方面11項，三、民生方面6
項，四、旅遊方面4項，五、粵港澳合作方面7項，六、
其他方面2項。中央對港新政策措施是惠港惠民、利港
利國的重大戰略舉措，其重點和亮點是：一、大幅提升
內地與香港服務貿易開放程度，二、鞏固和提升香港國
際金融中心地位，三、支持香港發展成為離岸人民幣業
務中心，四、支持香港參與國際和區域經濟合作，五、
推動內地與香港企業聯合走出去，六、發揮香港在粵港
澳合作的重要作用。出席論壇的國家發改委主任張平、
商務部部長陳德銘、中央銀行行長周小川及廣東省省長
黃華華，還分別就與之相關的新優惠政策措施作了具體
闡述說明。

這確實令香港社會各界振奮，令廣大市民振奮，為中
央的政策利好而歡呼，為香港美好發展前景而歡呼！這
充分體現了中央政府、中央領導、內地同胞對香港經濟
社會穩定發展、改善民生、發展社會事業的鼎力支持。
這是為全面落實國家「十二五」規劃香港專章中有關推
動香港經濟社會新發展及粵港澳區域經濟發展的各項戰
略目標和戰略任務，而專門制定出台的新的優惠政策措
施。這一系列的新政策措施包含了香港經濟、社會、民
生發展急需的重要方面，範圍廣泛、內容豐富、項目具
體、願景宏大。香港特區政府隨後發表聲明：「歡迎和
感謝中央政府支持香港經濟社會發展的一系列新措
施。」並特別強調：「中央的新措施涵蓋範圍廣泛，社
會各界和普羅大眾都能受惠。」的確，正如特區政府的
感謝聲明所言，李副總理代表中央政府宣布的這一系列
新政策措施「充分體現了國家對香港特區的支持和關

懷」。這一攬子新的政策措施的宣布和實施，不僅對香
港經濟社會的發展，而且對香港與內地，特別粵港經貿
金融的合作發展，對粵港澳區域經濟的發展，以香港、
廣州、深圳、珠海為中心的珠三角區域世界級城市群建
設，都具有重大的支撐、推動、促進作用，也有助於香
港在國家「十二五」建設中發揮獨特的優勢和功用，為
國家現代化發展做出貢獻。

榮幸乘東風 港府有作為
李副總理視察特區政府，聽取了匯報後，語重心長，

嚴肅鄭重地強調：希望曾蔭權特首能帶領本屆特區政府
管治團隊繼續保持良好精神風貌，切實做好各方面工
作。要把握全局，努力化解或減少消極因素，千方百計
維護香港經濟社會大局穩定。要㠥力解決好市民普遍關
注的經濟、民生問題，在廣泛聽取社會各界意見的基礎
上，切實有所作為。要積極幫助市民特別是基層市民排
憂解難，緩解民生壓力。李副總理這一席話，可謂一語
中的，而且句句箴言，句句道出了香港社會各界、廣大
市民，特別是基層市民的心聲。李副總理這一席話，既
是對曾特首及本屆特區政府的希望激勵、託付叮囑、打
氣鼓勁，也是督促鞭策。相信曾特首不會辜負中央政府
的希望、香港市民的重託，一定會帶領本屆特區政府管
治團隊，乘國家「十二五」規劃和中央對港新政策措施
的東風，既兢兢業業又雷厲風行，既謙卑謹慎又勇於革
新，既敢於作為又有所作為，堅持到底，站好最後一班
崗，為香港、為祖國再做貢獻。
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副學士工資高預科生40%

立會9月如期遷新大樓
全部測試預計月底前完成 劉健儀稱審慎樂觀

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會行

政管理委員會8名成員，昨日到添馬艦新

立法會總部視察施工進度，立法會署理行

政管理委員會主席劉健儀在巡視後表示，

秘書處正測試會議整合系統，預計可於月

底前完成，倘屆時有關的測試沒有出現重

大事故，立法會料可如期於

今年9月搬入新大樓。

中央對港新政策措施是惠港惠民、利港利國的重大戰略舉措，其重點和亮點是：一、大幅提升內地與
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在粵港澳合作的重要作用。李副總理代表中央政府宣佈的一系列新政策措施，不僅對香港經濟社會的發

展，而且對香港與內地，特別粵港經貿金融的合作發展，對粵港澳區域經濟的發展，都具有重大的支

撐、推動、促進作用，也有助於香港在國家「十二五」建設中發揮獨特的優勢和功用，為國家現代化發

展做出貢獻。

蒯轍元中央推新策 香江盡開顏

立法會行政管理委員會昨日巡視立法會新大樓的工
程進展。劉健儀在視察後表示，新大樓很多主要設施
都已經完成，但仍有小部分房間完成7、8成以上，仍
在趕工中，而行管會成員在視察期間亦發現，大樓仍
有很多地方需要改善，如會議廳的㟜角、燈光、欄
杆，以及公眾大堂的通風設施等。

不因小問題擱置搬遷
不過，她強調，建築署已向他們保證會改善有關問

題，並承諾可於本月29日將所有工程完成，立會行管
會基本接受有關安排：「凡有新樓入伙經驗的人都知
道，新入伙初期都有執漏的需要，不能因小小的問
題，諸如㟜角等未達至完善就擱置搬遷計劃。」
劉健儀續說，立法會秘書處已於前日開始測試新大

樓的系統，測試基本順利進行，系統運作暢順，全部
測試料於月底前完成，而他們對立會如期遷入新大樓
「審慎樂觀」，但絕不會因其他問題而堅持要「趕急入
伙」。

交通配套安排待完善
在視察後，民主黨副主席劉慧卿要求特區政府在新

立法會大樓附近安排巴士線，方便市民到立法會，又
認為當局必須妥善安排示威區的問題，絕對不能把立
法會停車場列為示威區，以免嚴重阻礙立法會大樓的
運作。劉健儀指，當局有能力及決心改善交通問題，
而立會行管會將於本月31日再次舉行會議，討論新大
樓附近的交通配套及示威安排等，並決定是否如期於
今年9月遷入新大樓。

香港文匯報訊 剛考入中大物理系、天文台前高級科
學主任李偉才的女兒李天蔚，日前自殺身亡，本港有
報章以「中大迎新營玩死女生」大字標題，兼作頭版
報道，事件引起軒然大波。中大籌辦迎新活動的學生
籌委會炮轟有關報章以誣衊、譁眾取寵作賣點，對事
件成因「未審先判」，故決定向香港記者協會及香港報
業評議會作出投訴，並發起全體中大師生、校友罷看

有關報章。

批誤導公眾誣衊中大
中大籌辦迎新活動的學生籌委會代表昨為李天蔚默

哀，就《蘋果日報》日前以「中大迎新營玩死女生」
報道李天蔚自殺的消息，籌委會昨發出聲明，批評該
報相關報道是誤導公眾，對事件「未審先判」，嚴重損
害中大及中大學生的形象。
為了表達不滿，籌委會呼籲全體中大師生、職員校

友罷看《蘋果日報》。另籌委會亦要求有關報刊及集團
停止滋擾事件家屬，並對事件家屬及中大迎生營雙方
公開道歉。

迎新報道未審先判
中大生籲罷看《蘋果》

香港文匯報訊（記者 勞雅文）近年社會經常質疑本
港的副學位課程學費貴但畢業生收入欠佳，變相是
「投資大，回報少」。中文大學一項大型調查卻發現，
有別於一般輿論，副學位畢業生的就業狀況明顯優於
預科畢業生；前者的畢業生平均工資，較後者高15%
至40%，證明了「讀書有前途」的理論仍然成立。
為配合香港經濟發展和人力需求，政府在2000年提

出，在2010年前讓最少60%的年輕人接受大專教育。據
統計，17至20歲年輕人的高等教育就學率從2001年的
33%，增長至06年後約65%，有關學額主要來自各類文
憑和高級文憑課程、副學士課程，這些課程大部分以
「自負盈虧」方式營辦，平均每年學費大多在4萬至5萬
港元之間，早前不少人均指副學位畢業生薪酬偏低，
還不如預科畢業生。

調查指教育回報率持續升
中大教育學院教授鍾宇平獲研資局公共政策研究計

劃資助46萬元，進行「中學後非學位教育之經濟回報」
研究，他及研究人員根據1996、2001及2006年的人口調
查資料，分析了超過3萬名具中學後非學位學歷的畢業
生背景和在香港勞動力市場上的表現，發現在1996至

2006年間，香港「教育回報率」持續上升，從9.8%上
升至12.4%。有關回報率主要說明年輕人每多進修一
年，薪酬相應增加的幅度。
研究亦顯示，持副學位學歷者，平均月薪較預科優

勢頗為明顯，在1996、2001及2006年，分別高出約
2,800元、7,800元及4,500元；鍾宇平表示，擁有中學後
非學位學歷的畢業生的平均工資，即使不計算薪酬較
高的教育及醫療行業的畢業生，仍相對比預科畢業生
高15%至40%，至於失業率，亦以副學位學歷持有人較
低；有關就業優勢有拉闊跡象。
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■中大研究發現，副學位課程回報明顯。


